
政綱「銓」面

「剪」除「布」行「舜」步迎新
偕葉太落區與民議政 承諾務實為港遏「拉瘋」

今天是立春，意味着新一年的開始。立法會補選

九龍西候選人鄭泳舜，昨日和新民黨主席、立法會

議員葉劉淑儀與街坊一同「迎春」。他們期望新一

年香港能夠「送舊迎新」，並異口同聲地齊盼新一

年將反對派拉布點人數的惡行通通送走，令議會恢復秩序，重回正軌。葉

劉淑儀就大讚鄭泳舜有魄力、有承擔，很高興他願意投身議會，為社會做

實事，希望市民給予他為大家服務的機會。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

A4 文 匯 要 聞 ■責任編輯：鄧逸明 2018年2月4日（星期日）

2018年2月4日（星期日）

2018年2月4日（星期日）

香港文匯報訊（記者 文森）立法會建築、
測量、都市規劃及園境界候選人司馬文近日接
連被揭發其位於西貢清水灣的住所有多處僭
建，多名業界人士昨日指出，僭建並非難以察
覺的問題，司馬文更拖延還原住所僭建部分，
批評他公然違法、心存僥倖，會向市民發出負
面訊息。他們都認為，司馬文並不適合代表業
界。
測量師學會前會長何鉅業和建築師學會前
會長王寶龍昨日在接受香港文匯報訪問時均
指出，要發現建築物是否有僭建，其實並不

難。

何鉅業：心存僥倖圖避責任
何鉅業指，大部分僭建都是在天台等位置進

行加建，只要對比一下附近其他建築，找到有
不同之處，便可能是僭建，加上近年相關的公
眾教育有所增加，一般市民應有能力分辨出僭
建物。
他坦言，不少僭建者都心存僥倖，逃避處

理僭建問題，「我不認同有關人等有這種心
態，但也明白他們的想法，但以司馬文及其

太太的背景，他們應該知道問題。」
何鉅業批評司馬文即使早已接獲屋宇署信件

要求糾正，但未有及時處理，反而留至選舉前
才着手解決問題。他擔心會因而向市民發出錯
誤訊息，以為僭建問題可以拖延處理。

王寶龍：欠誠信非專業難服眾
王寶龍則批評司馬文公然違法，特別是其住所

的僭建並非單純將露台密封，而是另在屋外位置
構建違法建築，認為其住所僭建情況嚴重，質疑
對方的誠信是否足以擔任立法會議員。
同時，司馬文亦非建築、測量、規劃或園境

界別的專業人士，質疑他是否適合代表業界。

業界批司馬文拖拆僭建成壞榜樣

立法會建築、
測量、都市規劃

及園境界補選候選人謝偉銓，昨日在fb上
載其參選理念與政綱簡介。他提出要重用
建測規園專業界知識，主導土地房屋發
展，建築及都市規劃，反對賤價批出工程
導致慣性超支；每年公務工程開支三成讓
中小企參與，以培育中小企成長及拓展新
市場；成立工程超支審查委員會，監察工
程，嚴控超支；設立4T常規智囊團，為
建設智慧城市及美好香港出謀獻策，以及
建議政府資助研發及推動建築廢料循環再
用。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

鄭泳舜及葉劉淑儀昨日先到訪紅磡街市附
近一帶，了解該區小商戶的情況，沿途

很多市民表現興奮，上前邀請他們合照留念，
他們亦來者不拒。一行人其後擺設街站，並舉
行小型論壇，和市民大談議會狀況及分享理
念。雖然天氣寒冷，但不少市民駐足圍觀。

葉讚熟民情 投「舜」信心票
葉劉淑儀表示，鄭泳舜是一個有魄力、有
𠄘 擔的年輕人，很高興他願意投身議會，為
社會做實事。是次建制派支持的3名補選候
選人，包括九龍西的鄭泳舜、新界東的鄧家
彪，及港島區的陳家珮均是區議員出身，有
議政的經驗並熟悉民生議題，希望市民給予
他們機會為大家服務。
鄭泳舜笑言，區議員的身份令他可以經常
接觸街坊，了解他們的需求，特別是明白不
少市民對拉布反感，故十分希望將更多理性
務實聲音帶入議會，自己亦已準備好為議會
帶來新氣象。

葉劉淑儀回應說，自時任立法會議員黃毓
民在2010年起帶頭拉布，立法會的工作進度
受到影響，上屆議會中更出現一名議員「拉
死」一條條例的情況。鄭泳舜同意，並批評
拉布浪費時間及公帑，「上屆議會4年，因
為拉布拉走咗9,000幾萬公帑，真係無用！」
葉劉淑儀續指，樂見建制派議員在去年末

成功修改議事規則，令議會最近比較有秩
序，惟接下來仍有不少工作上馬，「要維持

呢個有秩序的議會，要好似你咁嘅年輕人入
去幫手先得。」

立春新氣象 立會回正軌
鄭泳舜就提到今天是立春，迎接新年要將

舊有不好的事情抹去。葉劉淑儀隨即道：
「立法會的騷亂、碰撞、『打爛玻璃』、拉
布……送走佢！」
鄭又展出預先準備好的揮春，包括「掂過

碌蔗」、「一帶一路」、「和氣生財」等，
冀香港市民「和和氣氣」，充滿正能量，香
港有更好發展。

批「三丑」違法 提諾獎荒謬
有市民就向他們反映意見，指自己看到有

美國國會議員提名「雙學三丑」競逐諾貝爾
和平獎就「火都嚟」，希望葉劉淑儀在立法
會中批評。

葉劉淑儀指，自己也認為事件簡直荒謬：
「離晒譜，呢啲美國的政客玩嘢咋嘛！」鄭
泳舜亦表示認同，並批評「三丑」是在做違
法的事，傷害香港人的心，「真係諗唔到有
咩『和平』！」
九龍西候選人還包括姚松炎、蔡東洲；新

界東候選人還包括陳玉娥、范國威、方國
珊、趙佩玉、黃成智；港島區候選人還包括
任亮憲、區諾軒、伍廸希。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）選
舉主任根據法例裁定「香港眾志」
等參選者提名無效。行政長官林鄭
月娥昨日重申，特區政府一直依法
辦事，每次選舉，選舉主任都會根
據法律要求及證據，並在有需要時
尋求法律意見而作出決定。
林鄭月娥昨日在北京回應有關「香港

眾志」等參選人提名無效時表示：「我
可以很肯定地對大家說，所有事情，包
括選舉的事情在香港都是依法辦事。」
她強調，每一次選舉，都是由選舉主
任按着當時的法例或是法律的要求，再
看過事實的證據，如果有不清楚的地方

尋求了法律意見而作出一個決定。

張建宗：須尊重決定
署理行政長官張建宗在一公開活

動回應時強調，香港要成功，「一
國兩制」就必須成功實踐，故一定
要維護國家的主權、國家的尊嚴、
國家領土的完整和國家安全。
他說，特區政府就提名問題的立

場很清楚、明確，就是法例規定選
舉主任有責任根據《立法會條例》
和有關的選舉規定，就參選人提名
無效與否作出一個判斷，必須尊重
其決定。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會新界東補選參選
人鄧家彪，邀請到前立法會主席曾鈺成一同拍片。兩人在
影片中大談議會狀況，並慨嘆議會目前的亂象。鄧家彪認
為，香港目前太多爭拗，是次參選是希望扭轉局面。曾鈺
成則相信，鄧家彪有凝聚共識、扭轉議會局面的能力，
「選民選多啲好似彪咁做實事嘅咪好啲囉！」他並以
「Supercalifragilisticexpialidocious」來形容鄧家彪，大讚
他「精彩」。
鄧家彪的facebook專頁昨日上載兩段短片，並邀請到
曾鈺成為嘉賓。第一段是鄧家彪和曾鈺成的對談。鄧家
彪直言，自己是曾鈺成的「粉絲」，很多市民均向他反
映懷念以前的立法會，有人更認為立法會「好似一屆比
一屆亂」，更難凝聚共識。

欣賞議會表現 做實事凝共識
曾鈺成坦言，立法會其實反映社會，因為議員由市民

所選出，而過去幾年的確社會撕裂，若社會存在分歧，
市民選了意見極不同的人進入議會，便難凝聚共識，
「選民選多啲好似彪咁做實事嘅咪好啲囉！」
鄧家彪回應說，目前太多爭拗，故參選是次補選，冀扭
轉局面，並問曾鈺成能否贈予錦囊。曾鈺成說，注意到鄧
家彪被不少人以民建聯及工聯會的雙牌頭質疑，而他則認
為要跨越矛盾，並不是執着一方面意見，而是靠凝聚共
識，「我好相信你有這方面的能力。」
曾鈺成續說，自己對鄧家彪抱有信心，做實事並非空

口說白話，特別是在過去議會共事的觀察中，留意到他
的表現，並對此十分欣賞，又預祝他成功。獲得肯定的
鄧家彪就強調，自己會努力跨越矛盾及紛爭。
在另一段短片中，氣氛就較為輕鬆。鄧家彪笑說，很多
人都會看曾鈺成的節目「每日一字」，自己就特意從其作
品中找了一個字請教他，就是「Supercalifragilisticexpiali-
docious」。
曾鈺成笑言，1964年一齣電影《Mary Poppins（歡樂
滿人間）》「造」出英文生字並寫了一首歌，令這生字
開始為人們所認識，更即場唱起《Supercalifragilisticex-
pialidocious》這首歌的片段。

家彪：我嘅選戰要精彩！
曾鈺成解釋，這個字其實由多個字詞元素組成，包括

super（超級）、cali（優美）、fragile（脆弱）等，但
結合起來並無實際意思。可是，他也聽聞過有些年輕人
用這個字來形容「過癮」、「精彩」，並笑言：「用來
形容阿彪都得㗎，Supercalifragilisticexpialidocious！」
鄧家彪就笑說：「我嘅選戰要精彩！」

香港文匯報訊（記者 鄭
治祖）立法會補選港島區候
選人新民黨陳家珮昨日獲兩
名保險業界重量級人馬支
持，包括容永祺及陳炎光。
他們均支持家珮是次參選，
讓香港回歸理性。家珮則承
諾將繼續為業界發聲，讓保
險業能有更穩健的發展。

容永祺讚新民黨往績佳
陳家珮昨日在facebook專

頁發佈短片，感謝保險業前輩的支
持。短片中，美國友邦保險百慕達
有限公司區域總監容永祺指，在得
知陳家珮希望整個議會回復理性後
大讚，其師父、新民黨主席葉劉淑
儀過往有很好的「往績」，令保險
業界一些訴求得以成全，對保險業
有一定的幫助。
陳家珮指，業界人士反映銀行開戶

十分困難，葉太與多名議員向金管局

反映，結果金管局決定放寬開戶須有
住址證明的要求。保監局其後亦同意
跟隨這決定，方便了整個保險業。

陳炎光欣賞為民做實事
陳炎光表示，這些實幹實事的例

子，證明「你哋幫到本界，我們是
會記住的」。他十分欣賞葉劉淑儀
一直培養年輕人，為香港做事，自
己十分樂意支持陳家珮參選，並相
信她真真正正能為民生做事。
陳家珮說，保險業目前亦面對不

少問題，如人才不足等，她要求政
府應支援保險業培訓本地人才，以
解決行內青黃不接的情況。
在規管制度上，她認為應要在平

衡業界及公眾利益的前提下拆牆鬆
綁，配合金融科技在金融業以至保
險業的應用，以保持香港的競爭
力，並承諾會繼續為業界發聲，讓
香港保險業能有更穩健的發展，鞏
固於全球市場上的領導地位。

立法會新界東補選
參選人鄧家彪日前到
馬鞍山恒安邨街市了
解重開的情況，昨日
就再到將軍澳厚德邨
的街市，了解其翻新
後的情況。該區的居
民對街市翻新感到滿
意，並認為較以往方
便。鄧家彪承諾，會
繼續爭取在將軍澳興
建市政街市。

阿彪：續為民爭建新街市
鄧家彪昨日聯同西貢區議員陳博智及

社區主任莫繡安，在位於將軍澳厚德邨
的TKO街市進行直播。鄧家彪指，一直
有跟進該街市的翻新，而陳博智及莫繡
安一直就此與領展交涉，爭取友善的通
道，令現時翻新後與以往截然不同。

鄧家彪笑言，街市翻新後裝潢如同

一個「商場」，又即場問兩名市民對街
市翻新後的意見。她們均表示街市在翻
新後較以往方便，購物的選擇多了，道
路亦較舊時寬闊，並大讚：「好好
多！」
鄧家彪指出，將軍澳有40多萬人，

現時的街市數目仍然不足，他會繼續爭
取於將軍澳興建市政街市，讓市民及商
戶有更多選擇。

■香港文匯報記者 鄭治祖
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■曾鈺成和鄧家彪大談議會狀況，慨嘆議會目前的亂象，阿曾其後贈彪生字，形
容他「精彩」。 鄧家彪fb截圖
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太落區拉票，
承諾掃走議會
亂象。

香港文匯報
記者
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■阿彪到翻新後的厚德邨TKO街市進行直播，並與街坊
交流。 鄧家彪fb截圖
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